

Ma collègue a aussi pris des mesures pour suspendre pendant au moins deux mois tous les renvois de personnes en Chine en application de la Loi sur l'immigration.

Des pays ont annoncé la suspension de programmes de coopération et de ventes militaires bilatérales avec la Chine. Le Canada n'a pas conclu d'accord officiel semblable et n'a vendu par le passé que de petites quantités de matériel non meurtrier aux militaires de Chine. Je vous assure, monsieur le Président, que le gouvernement n'accorderait pas de permis d'exportation de quelque équipement militaire que ce soit dans les circonstances. J'ai demandé en outre que soit suspendu le modeste programme de relations de défense entre les Forces armées canadiennes et l'Armée populaire de libération qui a reçu l'an dernier la visite du chef de l'état-major de la défense.

Ce qui se passe en Chine, monsieur le Président, est une tragédie d'envergure mondiale. Espérons que, au cours des prochaines semaines, la Chine et son grand peuple viendront à bout de leurs difficultés sans effusion de sang inutile, en préconisant à nouveau les libertés et les droits fondamentaux dans un pays de plus en plus démocratique. Je souhaiterais seulement pouvoir montrer un peu plus d'optimisme en ce moment.